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ll prelato dell'Opus Det 
Echevarría: la Chiesa ha bisogno 
delle rifórme di papa Francesco 
dí Antonio Macaluso 
a pagina25 

L'intervista 11 prelato: anche noi siamo nati nelle periferie 

l'GJLu§ ITeí con il Papa 
«La Chiesa ha bisogno 
della sua riforma» 
Echevarríá: molo centrale alle donne 

di ANTONIO MACALUSO 

Cosa pensano ill'º2!!! Del di PªJ?ª Francesco? 
Come hanno accolto in una delle piu potenti era
mificate costole.della Chiesa cattolica l'elezione 
di un gesuita e le sue mosse sorprendenti? 

«L'abbiamo accolta con profonda gioia- sorri
de il Prelato ~~~ monsignor Javier Eche
varría - e ho affidato papa Francesco nella mía 
preghiera a Sant'Ignazio di Loyola, il fondatore del
la Compagnia di Gesu, i cui frutti apostolici sono 
un tesoro perla Chiesa Un santo molto apprezzato 
dal fondatore ~~tanto che in uno dei 
suoi libri, Cammino, s1 riferisce a lui ben sei volte, 
chiamandolo anche con il nome familiare di lnigo». 

Giriamo la domanda: cosa pensa ll Papa !deb 
rQJ>.!! bel? Vi siete incontrati due volte. Si dice 
sia un devoto del vostro fondatore, san Jose-. . ~ mana, e vero. 

«11 Santo Padre mi ha 
espresso la sua gioia e im
partito la sua benedizione 
per il lavoro apostolico del
la Prelatura, che conosce 
bene. Tra l'altro, quando 
era arcivescovo di Buenos 
Aires, aveva rapporti con 
diversi fedeli~.'.Ql>.y,.t~ 
E conosce San Josemana. 
Alcuni anni fa venne a visi
tare la sua tamba, qui a Ro
ma e si soffermo in pre: 
ghiera per ben 45 minuti. E 
una dimostrazione pratica 
dell'intensita e della gene
rosita della preghiera di chi 

ora e il successore di Pie
tro». 

Fin da subito papa 
Francesco si e mostrato 
un Pontefice «rivoluzio
nario», con scelte spiaz
zanti ... 

«E la gente ha ricono
sciuto subito in papa Fran
cesco un sacerdote autenti
co, che prega molto e sa 
ascoltare chi ha davanti: 
Nello stesso tempo, e au
stero con sé stesso. Vuole 
approfondire quella bella 
immagine dÍ Benedetto 
XVI, che anelava una Chie
sa.sempre piU somigliante 
a1la casa di Nazareth. Per-. 
ché IQ diventi divv~ro, non 
J:>ásta rinunelare. ai beni 
·materiali (alcuni sono ne
cessari per il lavoro e per 
una normale vita familiare 

e sociale ), bisogna - come ci insegna Francesco
amare la poverta per amore». 

E infatti, fin dall'inizio ll Papa ha fatto riferi
mento ad una Chiesa «p0vera tra i poveri», capa
ce di andare nelle perlferie, e lul stesso ha scelto 
uno stile sobrio. Come vede tutto questo 1'< 
Del che da molti, a torto o ragione, e consid'érata 
un' organizzazione non certo per cristiani poveri? 

«In realta potremmo dire che [.oPl! fiill e nata 
proprio nelle periferie, negli anni 30, a Madrid. E da 
allora tante persone continuano a esercitare quel ti
po di impegno in tutto il mondo, assistendo poveri, 
malati, uomini, donne e bambini in difficolta da 
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·New Delhí a Manila, a Lima, a Manchester, a Kin
shasa. E poi mi permetta di chiarire che ,l~ 
non si rivolge solo ai ricchi: molti fedeli della prela
tura, in diverse partí del mondo, non riescono ad 
arrivare a fine mese e affrontano questa difficolta 
con eroismo e con fede, senza fare rumore>>. 

Non e ancora trascorso il primo anno di ponti
flcato e il Papa ha compiuto scelte importanti sul 
fronte dei suoi collaboratori, con una chiara in
tenzione di riformare - non senza resistenze -
la Curia. Anche sulla trasparenza fmanziaria e 
sulla riforma dello Ior, sta mostrando determi
nazione. Come giudica questa strategia? 

«Non sta a me indicare cio che e prioritario, ma 
al Santo_ Padre. Nella mía esperienza incontro, nei 
diversi dicasteri e nella Santa Sede in generale, 
molte persone che lavorano senza risparmiarsi. Ma 
certamente, la riforma e sempre necessaria: per 
quanto ben organizzate, le strutture umane non 
riusciranno mai ad essere perfettamente all'altezza 
del compito di portare il Vangelo in tutto il mondo. 
Per questo la Chiesa, come dice bene il Papa, non 
puo essere confusa con una Ong, ma si deve sem
pre fondare sulla fede in Cristo, come una sposa fe
dele>>. 

Solla scia di Giovanni Paolo 11 e Benedetto XVI, 
papa Francesco spinge sul tema della Nuova 
Evangelizzazione: come risponde l'OPiiB Da a 
questo appello? 

<<Papa Francesco sta aiutando tutto il mondo a 
dare risalto alla cultura dell'essere, della vita, in 
contrasto con quella dell'avere che, a volte, soffoca 
le societa economicamente pfü sviluppate. E parla 
della santita comune: una donna che cresce i suoi 
figli, un uomo che lavora per portare a casa il pane, 
gli ammalati. Questo tipo di santita e cio che l'Occi
dente deve riscoprire. Non un cammino per pochi 
iniziati ma un invito che il Signore rivolge a tutti 
Nei Paesi di tradizione cristiana, !'Opus J)if - at
traverso attivita di formazione spirituale - offre 
un cammino di riscope~ della fede in me'LZO alle 
occupazioni ordinarie. E questa la nuova Evange
lizzazione: riaccendere nei cristiani, che magari si 
sentono tali solo per "appartenenza culturale'', il 
calore di un rapporto vivo e personale con Dio». 

Papa Francesco ha paí.'lato di una Chiesa 
«ospedale da campo» che si deve occupare anche 
di chi ha abortito o ha divorziato. Per il 2014 e pre
visto un sinodo sulla famiglia e U Papa ha inviato 
un questionario in cul chiede al vescovi di espri
mersi su questl temi. Quale e la posizione tk!J 
l'opü§Den 

«L'uomo contemporaneo sperimenta profonde 
sofferenze nella vita professionale, nelle relazioni 
sociali e perfi.no nena propria famiglia Come cri-

stiani siamo chiamati a darci da fare, a guardare gli 
altri con lo stesso sguardo di Cristo, pieno di amore 
e misericordia Quando un cristiano aiuta un ami
co, e come Cristo che cura, senza ripugnanza verso 
chi ha bisogno di essere guarito. n sínodo sulla fa
miglia ci spro~~ a risco¡>rire la belle'LZB dell'amo
re, della fedelta, di quel cli-
ma familiare che si costrui-
sce anche con parole e at-
teggiamenti di servizio, 
senza dimenticarci di colo-
ro che hanno subito ferite 
proprio in questo campo». 

In un'intervista al «Cor
riere», la presidente del 
movimento dei Focolari
ni, Maria Voce, ha chiesto 
maggiore peso perle don
ne all'intemo della Chie
sa. Concorda? 

«Certamente. Posto che, 
come ha ricordato iI Santo 
Padre, la cbiesa e donna, 
basti pensare al ruolo cen
trale della Madonna ll te
ma della donna non e nuo
vo e del resto lo sviluppo 
stesso della Chiesa e stato 
un sostenuto anche dalle 
donne. E l:Qpj'j Uil ha 
sempre visto la donna in 
un ruolo centrale>>. 

Cosa pensa del ruolo e 
delle responsabilita delle 
classi dirigenti nella crisi 
che ormai da anni ha col
pito U mondo ocddentale 
e, in particolare Paesi co
me 11talla? 

«Penso che non possia
mo scaricare tutto sulle 
classi dirigenti senza prima 
interrogarci su quello che 
- qualsiasi sía il nostro 
ruolo nena societa - fac
ciamo ogni giorno. Non 
possiamo pensare solo di 
scaricare le resgonsabllita sugli altri, su una classe 
dirigente che s!egliamo noi e che noi possiamo co
munque condizionare. Dunque, interroghiamoci 
prima su come viviamo, su come lavoriamó, su co
me siamo nel rapporto con gli al tri, con la nostra fa
miglia In una crisi si entra, da una crisi si esce e per 
fario occorre anche l'impegno di ciascuno di noi, 
non solo di chi ci govema». 
C>R'PROOUZlONE RtSENVAl A 
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L'istituzione 

d) 
Checos'e 
~~l)j¡{ . 
fondata nel 1928 
da san Josemaría 
Escrivá, e una 
prelatura 
personal e della 
Chiesa cattolica 
presente in piü di 
60Páesi. Ne 
fanno parte circa 
90.000 persone, . 
uomini e donne. 
per lo piü laici; i 
sacerdoti sono 
circa 2.000. In 
Italia i fedeli della 
prelatura, attiva 
in circa 25 citta, 
sono 4.000.115 
luglio il Papa ha 
firmato il decreto 
c!J.e.•alla • . · 
~imlior\ed~ 
Álvaro del Portillo.•'' 
primo successór.e •. · 
del fondatore • ~ 

La guida 

Prelato 
t:attuale nrelato 
~~ 
mons.Ta'Vier 
Echevarría, e nato 
a Madridil 14 
giugno 1932. 
Dottore in Legge 
e in Diritto 
canonice, fu 
ordinato 
sacerdote il 7 
agosto '55: e 
stato uno stretto 
collaboratore di 
san Josemaría 
Escrivá e, dal 
1953finoalla 
sua morte 
awenuta nel 
1975,suo 
segretario. E 
membrodella 
Congregazione 
per le C<ius~ dei 
santi, del 
Supremo 
tribunale della· 
segnatura 
apostolica. 1120 
aprile del 1994 
Giovanni Paolo 11 
lo ha nominato 
g;ato~ 

" Vaccoglienza 
Bergoglio e un 
sacerdote autentico 
La gente lo ha 
riconosciuto subito 
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